

## PRECIOS.

	PTS.
Suscripción trimestral	
España . . . . .	1'50
Extranjero y Ul-	
tramar . . . . .	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado . . .	0'20

Anuncios y comunicados á precios convencionales.]

Pago anticipado

# EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

## INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE DICIEMBRE DE 1894

[Benedicida por el Papa

### LAS NUEVAS CRISTIANDADES DEL AFRICA

Oración cotidiana para este mes

[Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que os dignéis ya iluminar por completo las tinieblas del continente africano, con la luz de vuestra fé y las llamas de vuestro amor.

#### PROPOSITO

No consentir en nosotros ni en otros las tinieblas del error ó la ignorancia, ni la esclavitud del pecado.

## CRÓNICA

El santo tiempo de Adviento que conmemora la Iglesia en estos días, prepara el ánimo para recibir el acontecimiento mas glorioso que registran las edades.

En diez y nueve siglos no ha habido figura más gigante que la del pobre niño que nació en un pesebre.

«El que atento escuchó  
Siente las pisadas  
De algo temible  
Que tenaz avanza.

Cual rumor de truenos,  
Como ruido de aguas  
Cuando en la marea  
De su cauce saltan.  
Es que de los siglos  
El reloj señala  
El advenimiento  
De la luz que falta.

¡Benedicid, obreros,  
Con alegre hosanna,  
Lo que dice el himno  
De las torres altas!»

Esas estrofas de uno de los mas preciosos romances de nuestro lirico Ventura Ruiz de Aguilera, os manifiestan lo que significa la palabra Adviento:

Si no queréis caer en el descrédito más sensible, preguntad quién fué Jesus, á la historia. Pero nó, preguntadlo al corazón de vuestra madre que os lo escribió á besos en vuestra frente cuando os dormía en la cuna.

¡Cuántos de vosotros no sabreis siquiera lo que significa la palabra Adviento!

¡Y cuántos ¡ay!... no habreis leído la historia de Jesús!...

Leedla y decidme luego si os vais á

souvenir con incrédula mudeca; cuando se celebre la fiesta que ha de venir.

Seguramente no querreis seguir representando como ridículos histriones, la farsa de vuestro necio descreimiento.

Los quintos recorren las calles del pueblo en confuso y atropellado grupo que ensordece los aires con cánticos destemplados y alborota á los muchachos, que por merced especial del Alcalde, sueltan los maestros el día del sorteo.

Los ois jadeantes y roncós párrase en las esquinas á entonar canciones populares entre alegres carcajadas...? Pues no creais en la alegría que anhelan ostentar. Les sucede algo parecido á lo que pasa á los niños que pretenden ahuyentar el miedo cantando.

Y no es que tengan miedo á la guerra, nó; que el español nunca es cobarde. Tiene miedo á la ausencia de aquellos campos y aquellos hogares de donde nunca salieron y sobre todo al vacío que van á dejar en los corazones de sus madres y sus prometidas.

Fijaos en que los quintos que cantan y procuran demostrar su serenidad, son los que en el sorteo han salido soldados.

Mañana se los llevarán á ingresar en caja y entouces renovarán su entusiasmo para ocultar su pena.

Y, cuando ya estén á punto de partir, y por si el valor les faltara para la temida separacion, el sér por quien ellos tiemblan con mas ternura, acudiendo al rico arsenal de la Religión de sus mayores le dirá al oído de cada uno:

«Mira, reza por las noches  
A la Virgen del Rosario,  
Al pie de este escapulario  
Que ella me dió para tí;  
Pónlo despues sobre el pecho  
Y, al marchar con firme planta  
Su imagen bendita y santa  
Será tu escudo en la lid.»

Porque ese es el lenguaje de las madres, tan bien retratado en una poesia del mismo popular poeta Ruiz Aguilera.

Digo mal:

Es el lenguaje de la madre española en tiempos de paz.

Que si nacién extraña intenta juzgar la nuestra, la mujer española también vá al combate. Recordad una de las irmortales décimas al «Dos de Mayo» en que tan heroica la pinta el malogrado Bernardo Lopez Garcia.

«La madre mata su amor  
Y cuando calmado está  
Grita al hijo que se vá;  
—¡Pues que la patria lo quiere  
Lánzate al combate y muere,  
Tu madre te vengará.»

GASPAR FISAC.

## La Adoracion Nocturna

Hoy, que parece muy próximo en este pueblo el anhelado establecimiento de tan sublime devoción, reproducimos un artículo que el mes pasado leímos con intenso regocijo en *La Semana Católica* de Madrid.

Quien haya experimentado el visísimo consuelo, y la fatima alegría que emana las almas de los adoradores en esas noches felices que disfrutan el honor elevadísimo de ser guardias fieles del Rey Celestial, no podrá sustraerse al deseo ardiente de ver multiplicada tan meritoria institución.

Vean nuestros lectores en que hermosos términos describe una velada nocturna el afortunado articulista del apreciable colega citado.

«Hay una devoción que las comprende todas y que encierra en sí el fundamento, comienzo y fin de toda vida cristiana.

Es esta la devoción al Santísimo Sacramento, cuyo nombre sea miles de millones de veces alabado y reverenciado por los siglos de los siglos.

La devoción al Corazón de Jesús, la devoción á la Virgen Santísima, la de los santos y almas del purgatorio, las más ordinarias y las más peregrinas, todas, en fin, pueden satisfacerse con la adoración, honra y culto de Jesus Sacramentado, porque allí está nuestro Dios, y nuestro Dios es el sol adonde convergen y de donde reciben luz los astros y luminarias mayores y menores extendidos por el cielo, mar de donde fluyen y adonde van á parar las aguas de todos los rios y manantiales del paraíso: de modo y manera que suyas son, vengán por uno ú otro conducto, las ráfagas de luz que iluminan á las almas privilegiadas, y aquellas gotas de dulzura que de vez en cuando caen sobre los corazones doloridos para hacerles llevadera la cruz que con amantísima providencia puso Dios sobre los hombros de los mortales.

¡Qué gran devoción es la devoción de Jesus Sacramentado!

Cautivo en nuestros sagrarios, prisionero por amor nuestro, Jesus ha inspirado á sus amantes prácticas terminadas de adoración y reparación; pero no hay ninguna tan tierna, tan dulce, tan completa, tan hermosa, tan poética como la Adoración nocturna, que felizmente va difundiéndose por todo el mundo, y que es ya en España frondoso árbol, enajado de sabrosos frutos, que extiende sus ramas de vida por todas las regiones de nuestro país.

No se me pregunte por qué reglas se rige esta Asociación, porque no sabré decirlo; aunque ya se me alcanza que en consonancia con el objeto que se propone, será su reglamento modelo de reglamentos.

Sólo sé que allí se respiran suaves aromas que regeneran y vivifican; sólo sé que el lugar, el silencio, la reverencia de los adoradores, la solemnidad del canto llamo de tal manera subyugan y atraen, que el alma mas dormida á la vida de la gracia sien-

te estremecimientos salvadores: sólo sé que allí se pide con mas confianza, se medita con mas verdad y profundidad, se siente uno mas cerca de Dios, se vive, en fin, más en aquella sola noche que en mil días ordinarios, tibios, desalentados, tan faltos de obras buenas como sobrados de presunción.

Quisiera por esta sola vez que mi pluma no fuera tosca, y que se doblegase á mis sentimientos é impresiones, para poder pintar alguno de aquellos cuadros que no se parecen á otros ningunos.

Estamos en la Iglesia de la Magdalena.

Son las diez de la noche y los adoradores nocturnos cruzan aquellos largos corredores para presentarse al jefe de noche y comenzar los preliminares de aquella santa obra. Inscriben su nombre, dan su limosna y en alta voz dicen sus intenciones: estas son variadas; quién pide por la salud de Su Santidad, otro por la prosperidad de las obras de Adoración, uno por las intenciones de la Iglesia, el del lado por la conversión de los pecadores, el de mas allá por el aumento y propagación de la prensa católica; pero todos, y este es un dato que hago constar con singular consuelo, todos piden por las almas del Purgatorio, todos tienen intereses en aquel lugar de expiación; prueba no sé si la más grande, porque todas me parecen mas grandes tratándose de la misericordia divina.

Despues de una breve exhortación y de señalar los adoradores que de hora en hora han de turnar en la santa tarea, el sacerdote se reviste para descubrir al Santísimo Sacramento, y aquellos hombres de buena voluntad van á ocupar su lugar en el templo. De pronto las voces del órgano, rompen el conmovedor silencio, despiertan el alma á nuevos y hermosos sentimientos, y todos los asistentes, con fervor entusiasta, cantan los inspirados versos del *Pange lingua*: un adorador que está á mi derecha me mira con radiante mirada y me dice estas solas palabras:

—*Pange lingua*: ¡Canta, oh lengua!

¡Canta!... imperativo...

Yo sentí que las lágrimas acudían á mis ojos, y solo entouces, comprendí todo el valor de los tiempos del verbo.

Despues de de la invitación, el primer nocturno: cuatro adoradores en el puesto de honor y los demas designados por las naves de la iglesia. Á medida que las horas se suceden, se reemplazan los adoradores; pero siempre, además de la guardia oficial se ven aquí y allá soldados sueltos, que vienen á pedir y á derramar su corazón en la presencia de Cristo Jesus, que aquella noche recibe á sus amigos para coimartales de gracias y favores.

Eran las dos de la madrugada, y secreto impulso me hizo penetrar en la iglesia: los adoradores habían concluido sus rezos y meditaban con mucho silencio y recogimiento.

—Todos se habrán retirado á descansar—pensé para mis adentros. Pero de pronto escuché un profundo suspiro casi á mi lado, y pude oír la voz de aquel adorador del imperativo que repitió entre muchas lágrimas y

más de cien veces esta sola imprecación:

— ¡Señor mío y Dios mío!

En sus labios era todo un poema.

BENJAMIN.

## LOTERÍA

El afán de riqueza se desarrolla con avidez en esta época que la timba nacional ofrece probabilidades de obtener cantidades fabulosas.

Esas probabilidades son remotas, casi absurdas por lo difícilísimas de obtener, pues si la contemplación de un millar de bolas, entre las que buscamos una, nos hace perder la esperanza de tropezar casualmente con ella ¿con cuanta mayor razón debe desilusionar el cálculo de que no es entre mil, sino entre 54 millares donde se encuentra la codiciada probabilidad rodeada de 53.999 enemigos?

Por eso para duplicar ó multiplicar las ocasiones de ser ricos sacrifican sus ahorros muchos pobres.

Ese afán nos sugiere la triste reflexión de compararlo con la desidia y abandono en que se tienen los deberes religiosos.

Con el cumplimiento de estos deberes no se trata de obtener una mejora de fortuna que permita vivir con mayor desahogo; se trata de algo muchísimo más importante; se trata de la eterna felicidad; para conseguir este verdadero premio mayor no tenemos el empeño debido en acumular números y más números que gratuitamente podemos tomar hasta el extremo de tener casi por cierta la salvación del alma, que es el negocio principal de nuestra existencia.

Tiene la Iglesia á nuestra disposición inmensos tesoros de gracias, cada uno de los cuales podemos conceptuarlo como un nuevo billete por el que adquirimos mayor certeza de ser premiados con premios de duración eterna, con premios infinitos cuyos caudales de gracias no pueden agotarse.

Apresurémonos á participar de los bienes espirituales que no puede destruir la polilla ni pueden arrebatarnos los ladrones.

Hagamos méritos para obtener el premio grande, el premio eterno; juguemos con ansia para lograr nuestra dicha perdurable: cada acto de adoración al Altísimo; cada pobre socorrido; cada comunión reparadora, con caritativo fervor verificada, son otros tantos números que indefectiblemente saldrán premiados, si nos apartamos de los azares del mundo que pueden arrastrarnos al abismo.

¡Busquemos el Reino de Dios y lo demás se nos dará de añadidura!

## CALENDARIO del Corazon de Jesús

Mirado con la fría indiferencia que se mira en nuestros tiempos, todo lo que es esencialmente bueno, ó puede ser camino de serlo, poco es un Calendario aunque este sea el del Sagrado Corazon de Jesús, que tan justa fama y nombre tiene. Si nos dirigimos á esas masas inconscientes de quienes está escrito aquello del Profeta «que el mundo se pierde porque no hay

quien recapacite en su interior» les diremos que en este Calendario se encuentran todos los remedios necesarios para la total reforma social de nuestros días. Si fuera posible conseguir por cualquier medio lícito que las hojitas de este Calendario, fuesen leídas por todos como corresponde al vivo interés que merecen, por su oportunidad y sanas enseñanzas sería cosa de poder decir sin temor de equivocarse, que en nuestra perturbada sociedad retoñaría este grano de mostaza para ser pronto frondoso árbol que á todos cobijara contra el error y la herejía.

El Calendario del Corazon de Jesús por ser fructuoso tallo de la Santa Iglesia tiene por sí poder sobralo, para hacer que germine en esta sociedad la unidad más completa de ideas en todos los hombres y á la sombra de tan santa restauración dar eterna muerte á ese concepto moral tan extraviado hoy hasta por personas de superior instrucción.

Gracias al Corazon de Jesús son muchas las familias que tienen la dicha de saborear á diario los consejos y advertencias de su Calendario y todos lo consideran como verdadero amigo que enseña, que aconseja, que instruye recreando y sin darnos vacaciones nos contenta con santa alegría porque no sabemos qué alabar más, si la moral enseñanza de sus máximas, ó esos extractos ó recortes tan sábios y oportunamente expuestos.

No es solo en su clase de buen Calendario pero son en tanto número los malos y sucios, que importa mucho meter en todas partes los católicos con toda la anticipación que se pueda, coger el sitio con el del Corazon de Jesús, ú otro de su clase, para que ninguno de mala procedencia, pueda tomar posesión en ninguna casa, donde haya alguien que piense en la importancia que tiene dar hospedaje á los enemigos del pudor y la decencia, á ladrones rapaces que no se contentarían con menos que con dar muerte á la inocencia de aquellos jóvenes, antes tan angelicales y hoy llenos de torpes deseos, debidos tal vez á la torpe mano de su padre, que por ser tal indiferente ó por no aparecer *oscurantista* metió con su dinero en su propia casa, la perdición de sus hijos.

Con más motivo que tuvo el Príncipe de los ingenios, nuestro inmortal Cervantes, para alabar á la inclita Compañía de Jesús podemos decir nosotros sus mismas palabras. «Porque yo he oído decir de esa bendita gente que para repúblicas del mundo no los hay tan prudentes en todo él y para guíadores y adalides del cielo pocos les llegan: son espejos donde se mira la honestidad, la católica doctrina, la singular prudencia y finalmente la humildad profunda; basta sobre quien se levanta todo el edificio de la bienaventuranza.»

J. M. S.

## La Fiesta de la Purísima EN ROMA

En el periódico romano *Il Tempo*, hemos visto reseña de la fiesta religiosa celebrada en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona de España, el día 8 del corriente, en la Iglesia nacional de Monserrat, á la que concurrieron los Excmos. Sres. Embajadores con sus familias, varios Prelados romanos y toda la colonia española.

Dice el expresado periódico que pronunció un eficazísimo discurso de ocasión el Rdo. P. Fr. Patricio Panadero, y califica de imposible dar idea del elevado criterio y del florido lenguaje peculiares en el referido orador sagrado y prodigados con entusiasmo en el admirable sermón de tan brillante festividad.

La idea capital explanada por el orador fué que todos los bienes obtenidos por la humanidad los ha recibido en María y por María.

Presentó como pruebas de su proposición la esperanza que en el paraíso se dió al hombre, prometiéndole que sería retenido por la cooperación de María; el consentimiento que ésta Virgen privilegiada prestó en la Anunciación, al comunicarle el Angel su elección para Madre de Dios y el ofrecimiento que de su divino Hijo hizo en el Calvario por la salud del género humano; finalmente mencionó la benéfica influencia que ejerció su culto en la reorganización de la sociedad del Imperio romano, próxima á perecer, primero por la corrupción del paganismo y después á los rudos y ciertos golpes del hacha demolidora de los bárbaros, haciendo ver también que en estos nuestros días, cuando el más impío racionalismo y el más degradante materialismo han conseguido con sus funestas enseñanzas arrancar del corazon del hombre todo sentimiento católico imbuyéndole que más allá del sepulcro no hay nada, que nuestros destinos como los del bruto terminan en el oscuro umbral de la tumba, cuando esos impíos sistemas filosóficos han logrado postrar á la sociedad en el lecho de la más espantosa, agonía donde se agita con las horribles convulsiones de la desesperación, no hay otro remedio que llevar esa sociedad á los altares de María cuyas benéficas influencias serán el único bálsamo que cicatrize las mortales heridas abiertas por la impiedad.

Concluyó diciendo que si los impíos consiguieran suprimir el culto y la devoción á María Santísima arrebatarian á España, su queridísima Patria, la página más brillante de su Historia, el florón más preciado de su corona, el secreto de su fuerza, el origen fontal de sus más legítimos entusiasmos y el móvil de sus empresas más gloriosas y de sus legendarias proezas.

Grande fué la emoción producida por tan patriótico discurso en aquellos españoles dominados por la nostalgia del suelo de su Patria, poetizado y bendecido por las plantas de María.

En tan escogida función se cantó el *Tota pulchra* del maestro Capocci.

Un distinguido prelado romano dió la Bendición con el Santísimo Sacramento.

## LA CRISIS

Parte de la mayoría del Congreso votó contra el señor ministro de Hacienda D. Amós Salvador, derrotándolo; y este señor presentó la dimisión de su cargo, sustituyéndole el señor Canalejas.

Y Sagasta como jefe del Gobierno tomó juramento al nuevo ministro.

¿Se encogería de hombros el señor Sagasta, convirtiendo el acto solemne del juramento en ridículo sainete? La táctica de escepticismo que informa los actos del antiguo mason es suficiente motivo para recelar que al señor Sagasta le faltan condiciones para tomar un juramento á conciencia.

Copiamos lo siguiente de *La Tribuna* de Ciudad-Real, y damos cordial enhorabuena á nuestro querido y respetable amigo D. José Maria Aliaga del Ramo:

### «En el Circulo ARTÍSTICO-COMERCIAL»

En la noche del sábado último tuvo lugar en el local de esta sociedad la conferencia anunciada, y que según nos aseguraron será continuada por una serie, en las veladas de los sábados sucesivos.

El Sr. D. José M. Aliaga del Ramo, digno cura párroco de San Pedro, presentado á la sociedad del Circulo por el presidente de la misma, don Félix Ruiz, empezó su discurso pidiendo la benevolencia del auditorio, de que no había de menester. «Si alguna frase se escapara de mis labios que os pudiera molestar, señores, tenedla por no dicha, la retiro,» decía en el exordio y después, al desarrollar su tema, con frase concreta y adecuada dió científicas definiciones del tema de su discurso «El hombre es un ser animado, dotado de perfectibilidad indefinida.»

Fisiológicamente diferencia al hombre de los antropoideos. Metafísicamente lo desliga de toda relación con los irracionales.

Considera á la sociedad como «una evolución progresiva del hombre.»

Y adornando su oratoria con pensamientos de subido valor filosófico, termina apoyándose en la historia, muestra siempre de las acciones humanas.

En el fondo de la conferencia puso de manifiesto sus amplios conocimientos de erudición, citando nombres y libros.

Los aplausos y las numerosas enhorabuenas que al terminar recibió el orador, son claro testimonio del agrado con que todos lo habían escuchado.

Por nuestra parte lo felicitamos, así como tambien á la sociedad del Circulo Artístico Comercial por el laudable fin que se propone en las conferencias que el sábado inauguró y á las que desde luego asistiremos para apoyarlas y aplaudirlas.»

## MERCADO

El mercado de vinos empieza á tomar animación nuevamente. Durante el mes de Noviembre estuvo algo en calma; se exportaron 547 wagoes. Las clases de los vinos nuevos son excelentes.

La reciente derrota de Mélipe, jefe del exagerado proteccionismo francés, candidato para la presidencia de la Cámara de los Diputados, puede influir favorablemente en el aumento de la exportación de nuestros vinos á Francia.

Aquí se han vendido algunas tinajas de tinto á 2'25 pesetas y á 2'12 el blanco.

El añejo se mide de 25 á 50 céntimos más caro.

## SECCION DE NOTICIAS

Hoy se ha verificado la clausura de las Escuelas Públicas de niños y niñas, después de haber sido visitadas en días anteriores por la Junta local de Enseñanza.

Hemos oído que la Junta ha quedado satisfecha de los conocimientos de niños y niñas que se hallan bien en diferentes asignaturas y especialmente en las de Doctrina Cristiana é Historia Sagrada.

Algunos niños de la Escuela de Párvulos contestaron con facilidad impropia de sus pocos años.

El domingo á las tres y media de la tarde se verificarán en la ermita de la Veracruz, los ejercicios mensuales de la V. O. T.

Habrà plática.

Causó general admiración en el auditorio el brillante discurso histórico paucifónico, pronunciado el domingo último por el P. Fr. Antonio Valiente.

Probó que los españoles fuimos los primeros en celebrar con culto público la Concepción Inmaculada de María, siendo también sus más entusiastas defensores y propagandistas.

Por espacio de sesenta y dos minutos presentó palmarias pruebas de su proposición á la vez que de sus excelentes cualidades oratorias y de su erudición vastísima.

Reciba nuevamente nuestra enhorabuena, puesto que cada discurso es para él ocasión de nuevo triunfo. ¡Quiera Dios concederle la gracia de llevar muchas almas al cumplimiento de sus deberes religiosos!

También predicará el domingo 23 en honor de María Santísima de Consolación.

Hemos recibido el *Almanaque de los Amigos del Papa*, editado en la librería y tipografía católica, Pino, 5, Barcelona.

Es tan ameno y ortodoxo como los de años anteriores, y merece un lugar en los hogares cristianos, donde

cumplirá con las atenciones de cristiano y cortés compañero.

En los primeros días de Enero se celebrará en Manzanares un solemne Triduo, para conmemorar el año jubilar del Apostolado, predicando el P. Heredero, del Corazón de María.

De Manzanares nos comunican que la semana pasada empezaron, y siguen en la presente, los exámenes de escuelas, dedicando la Junta local de Enseñanza un día á la inspección de cada una de ellas, para formar juicio acertado de los adelantos de los alumnos y hacer equitativamente el reparto de premios.

La de Párvulos á cargo de nuestro buen amigo D. Bernardo Bureba dejó altamente satisfechos á los señores de la Junta que le felicitaron cordialmente por el celo y trabajo que emplea en su penoso ministerio, siendo entendido director y haciendo veces de cariñoso padre.

MAXIMAS DE LA BEATA  
Margarita Maria Alacoque  
DICIEMBRE

Día 17. Ofreced cinco veces al Padre Eterno los sacrificios que el Corazón de su divino Hijo le ofrece, pidiéndole que todos los corazones se conviertan á Él.

18. Para honrar el aniquilamiento de este Corazón adorable, haréis cinco prácticas de humildad, manteniéndos en el profundo abismo de vuestra nada: estad muy contentos de ser humillados y despreciados.

19. No digas palabra alguna por vanidad, ni para excusarte: no bus-

ques ser amado más que del Corazón divino de Jesús: ofrécele cinco prácticas, diciendo: *Sacrificium Deo spiritus contribulatus; cor contritum et humiliatum, Deus, non despicias.*

20. Haz cinco prácticas de silencio interno y externo, rechazando todo pensamiento inútil: haz nueve genuflexiones, repitiendo en cada una: *Venite, adoremus.*

21. Cortad toda palabra superflua en tiempo de silencio, y tened recogidos los sentidos: con la mayor frecuencia que podais, hareis esta aspiración: «Oh, divino Corazón de Jesús, viviente en el Corazón de María, os conjuro que vivais y reineis en todos los corazones, y los consumais en vuestro purísimo amor!»

22. Para vivir en la vida del amor del Verbo Encarnado, presentad al Sagrado Corazón los vuestros tres veces

al día, pidiendo al Espíritu Santo la gracia de que os conserve aquel espíritu de amor que os una y transforme enteramente en Él.

23. Para honrar la vida de sacrificio de Jesús, unireis y ligareis vuestro espíritu al suyo, que el amor tiene inmolado como víctima de la divina justicia para sacrificarse á cuanto hay de más doloroso, pobre, vil y abyecto. Nueve genuflexiones, diciendo en cada una: *Et Verbum caro factum est.*

24. Para honrar la vida de abandono, mediante la cual el amor tiene á Jesús como aniquilado, oculto y desconocido del mundo, tendreis vuestra voluntad y todos vuestros afectos aniquilados en los de Jesús, con entera sumisión y á lhesion á su divino beneplácito. Cinco prácticas de humildad.

Imp. de Casto Perez, plaza Valluena.

# LA BÁSCULA

Papel especial para cigarrillos; libritos con tapas fuertes y cordón engomado.

Cada librito lleva una tabla de equivalencia de kilos á arrobas.

Grandes descuentos por mayor.

Venta exclusiva de este excelente papel en Valdepeñas y su partido

IMPRENTA DE CASTO PEREZ,

PLAZA DE VALBUENA

visitaba, el doctor Francisco Jimenez. Los síntomas eran alarmantes: dolores insufribles en el costado, tos violenta y continua, esputos sanguinolentos y espesos, y sobre todo, una debilidad tan extremada y un abatimiento de fuerzas tal, que le era imposible moverse, y ni siquiera podía respirar. Estudiados con diligencia por el Doctor todos los síntomas por espacio de muchos días, y agotados sin fruto todos los remedios del arte, lo declaró el profesor tísico desahuciado, y tan próximo á morir, que á mucho tirar, podría vivir tres meses á lo más. En tal presara el paciente volvió sus ojos al cielo; y acordándose de lo grato que había sido á Dios el Venerable Padre de Avila muerto algunos días hacia ya, le suplicó con ferviente plegaria obtuviese para él beneficio de la vida que consagraria á Dios.—Poco tiempo después, venia su Médico de visita á otro enfermo, cuando se encuentra con asombro á nuestro Licenciado en plena salud, robusto de carnes, con hermoso color de rostro, ojos claros y brillantes, y le dice estupefacto:—Pero ¿qué es lo que veo? Esto es un verdadero milagro.—«Así es, contestó el Ramirez; milagro que debo al santo Maestro Avila á quien de veras me encomendé. Créame desde el momento que imploré su socorro me encuentro completamente curado.»—«Gloria á Dios y á su fiel siervo, replicó el Médico; y en alabanza suya estoy dispuesto á atestiguar con juramento que esta curación es un verdadero y estupendo milagro.»

El día en que fuesen trasladados los restos del Beato en la Iglesia de la Compañía de Jesús, hacia muchas semanas que venia padeciendo horriblemente de un tumor que se gangrenaba ya el hebdomadario de la parroquia Mayor de Montilla D. Martín Gomez. Desesperado ya de los remedios humanos, hizo que le trajesen un pedacito del vestido que había usado el venerable Maestro, y al aplicarlo al tumor, notó con sorpresa que

«¿Qué hombre tan santo es este Padre Avila! ¡Y que lleno está del espíritu de Dios! Yo venía apresuradamente de Roma por consultar graves asuntos con él, y sin que yo me llegara á insinuar, háme dicho cosas que nadie sabía más que Dios y yo.»

En otra ocasión, se negaron á anunciar una visita que con urgencia venia á consultarle; y terminada la oración, sin que nadie le enterase, llamó á la persona que le servía, y la dijo: «Id y decid á ese señor que espera, que es esto y esto.» Era precisamente lo que el desconocido venia á consultar.

Otra vez se presentó un forastero ilustre en casa del Padre, y dijéronle que estaba en la Iglesia predicando.—«Pues bien, contestó el visitante; iré al sermón yo también, y luego volveré.»—Eran asuntos graves de conciencia los que tenía que conferenciar con el Bienaventurado; pero luego que terminó el sermón, dijo:—«Ya no tengo necesidad de volver á casa del Padre Avila; me ha dicho desde el púlpito cuanto necesitaba yo saber.»

El Padre Esteban Centenaras, varón de ilustre prosapia, paje que había sido del rey D. Fernando el Católico, renunció todas las grandezas con que el mundo le brindaba, y se hizo sacerdote para mejor servir á nuestro Señor. Por consejo del Padre Avila, se retiró á un lugar solitario y escabroso de Sierra-Morena donde se construyó un modesto oratorio desde el cual llevaba los sacramentos á los pobres campesinos que dispersos en chozas moraban en aquellas soledades. Una noche fría, oscura y tempestuosa, llamaron á su celda, suplicándole se sirviese llevar el Santo Viático á un moribundo. La hora, el lugar, la gente desconocida podía infundir sospechas y recelos; pero el Padre Esteban, poniendo su corazón en Dios, tomó el Viático en sus manos, y dijo: «En el nombre del Señor, vamos allá.» Y al salir al campo, se

## LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO  
Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

SASTRERIA NUEVA

DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ

(EX-OFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla

Confeccion de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.

**SE** vende en Herencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego; compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres artesillas para recibir el agua; de dobles canchales, también de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demás ruedas giratorias y de puntería que constituyen dicho aparato, montado al ade-lante moderado.

Para enfermos y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, diríjase á don Eloy Diaz Geuzales, calle de la Herencia, núm. 9, Herencia, quien dará razón y manifestará dicho aparato.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Oijon número 11, Valdepeñas

Excelentes clases, superiores todas, segun sus precios relativamente económicos.  
Especialidad en la clase de primera.

Choricería y Salchichería de Candelario

DE

**GARCIA Y CAMPO**

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos.

Embutidos de Candelario y del país. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Gar-anzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior.

Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3; Escuelas; 3.--Valdepeñas.

## VENTA DE CERDOS

DE LA SALCHICHERIA DE LA PLAZA

Están á la venta pública en el cercado de Alfonso respo, junto al matadero.

Hay reses de variedad de pesos á precios económicos.

BERLINA EN VENTA

Quien desee adquirirla puede entenderse con el Sr. Registrador de la Propiedad.

TARTANA

de bueda construcción, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

LA CÉRES

Fábrica de abono industriales  
HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y mas baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real; calle de Azucena, número 14.

Para mas detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo; plaza de Valbuena, Valdepeñas.

Calendario del Corazon de Jesus para 1895

editado en la administracion de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, Bilbao. Son nuevos los cartones litografiados de los tres números á 6, 9 y 15 tintas y se venden en la

**IMPRENTA DE CASTO PEREZ**

Plaza de Valbuena

**MANUEL RODRIGUEZ ENCUADERNADOR**, calle de la Cárcel, núm. 7, Valdepeñas

encontró con dos mancebos de encantador aspecto que con brillantes antorchas en las manos, acompañaron al sacerdote hasta la cabaña del enfermo, y despues á la celda del Padre; desapareciendo al instante como por encanto. Lleno de asombro el caritativo sacerdote, así que el alba empezó á disipar las sombras de la noche, se preparó para ir á consultar el caso con su Maestro el Padre Avila; pero antes de salir al monte, recibió un correo con esquila del venerable siervo de Dios, en la cual le decía: «Hermano mío, no se espante por lo que en esta noche le ha ocurrido; sepa cierto que los dos mancebos que le han acompañado al Viático eran dos ángeles enviados por Dios para confortarle en premio á su zelo y caridad; dé gracias á la divina Misericordia, y siga amándole y sirviéndole con fidelidad.»

En el proceso de beatificación de nuestro excelso Bien venturado, son abundantísimos los milagros que tanto en vida como en muerte operó en testimonio de su santidad; pero no siendo posible referir ni una pequeña parte en este humilde trabajo, nos concretaremos á dar cuenta de cuatro ó cinco que extractó un biógrafo del Beato.

En Montilla donde últimamente residía de una manera habitual, era costumbre entre la gente noble dedicarse á una diversion especial, que consistía en vertiginosas carreras de caballos, en que cada cual trataba de mostrar su destreza en el manejo de briosos corceles. Quiso en una de estas fiestas lucir sus habilidades el caballero Don Antonio de Figueroa, pero con tan mala suerte, que al ir á montar, se encabrió el caballo, y rotó el freno, se desbocó, corriendo de una manera tan desenfrenada, que penetrando en una casa vecina; arrolla cuanto encuentra á su paso; sube furioso por una escalera, y entra en una habitación, donde nada deja en pie, bufa como una fiera, devorándole todo á bocados, sacude furiosas coces, ahuyentando á cuantos se aventuraron en amansarlo ó

contenerlo; parecía ocupada aquella estancia por una legion de demonios.—A la sazón, estaba el Padre Avila retirado en su oratorio, cuando de repente llama al Padre Villaras, y le dice: «Vaya en seguida, enfrene el caballo y lívelo á su dueño.» Sin reparar en más, el obediente discípulo, se apresuró á cumplir la orden que se le intimaba, contestando á los que le contaban diciéndole que su empeño era una insigne locura: «Nada puedo temer siendo mi santo Maestro quien me lo manda.»—Y fué á la casa donde estaba el enfurecido corcel, el cual, manso como un cordero se dejó conducir al establo, cuando momentos antes parecía una furia en paroxismo infernal.

Doña Luisa de Oviedo estaba próxima á morir de una enfermedad proveniente de falta de leche en sus pechos, estando recién parida. Visitada por el Padre Avila se encomendó fervorosa á las oraciones del sacerdote insigne, desconfiada ya de todo remedio humano, y desahuciada.—«Lo haré con gusto, contestó el Padre; pero vuesa merced confie en Dios solo, y en su divina misericordia.» Pasó aquella noche entre angustias mortales, y al amanecer del siguiente dia recibe la dama un recado del Padre Avila diciéndole que le enviase en una ampolla un poco de leche de sus pechos.—«¿Y qué leche le voy á enviar yo, cuitada, cuando precisamente todo mi mal viene de falta de ella?»—Aún no había terminado de pronunciar estas palabras, cuando de repente experimento una copiosa subida del precioso líquido, y en su derrame sintió la curacion del mal, hasta quedar en aquel mismo instante completamente sana.

El Licenciado Juan Ramirez de Mesa declaró con juramento que estando cursando en Sevilla en el Colegio de la Concepcion en el mes de Noviembre de 1623 se vió acometido de una calentura tan pertinaz y tan maligna, que llegó á desesperar al mas famoso Médico de Sevilla que lo